

BAB I

Pendahuluan

A. LATAR BELAKANG

Perguruan tinggi memiliki kewajiban untuk melaksanakan Tridarma Perguruan Tinggi. Salah satu kewajiban dalam melaksanakan Tridarma Perguruan Tinggi adalah Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) yang bertujuan untuk memajukan kesejahteraan masyarakat dan mencerdaskan kehidupan bangsa sesuai dengan perkembangan situasi global saat ini. Pengabdian kepada masyarakat dilakukan dalam berbagai bentuk kegiatan sesuai dengan budaya akademik, keahlian, dan/atau otonomi keilmuan *civitas academica* serta kondisi sosial budaya masyarakat.

Perubahan situasi global dan pesatnya pembangunan yang terjadi saat ini mendorong mahasiswa untuk menjadi seorang yang mampu berperan sebagai motivator, dinamisator, inovator, dan fasilitator dalam menyelesaikan permasalahan yang dihadapi masyarakat, sehingga terjadi perubahan pada diri masyarakat dan lingkungannya. Hal ini menjadi upaya mendorong mahasiswa sebagai agen perubahan dan pembaruan.

Kegiatan PkM bagi mahasiswa Universitas Terbuka (UT) diselenggarakan melalui Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat (MKKI4301). Mata Kuliah ini merupakan kontekstualisasi dan penerapan keilmuan dan teknologi yang telah dipelajari mahasiswa dalam bentuk proyek, edukasi atau penyuluhan, dan bentuk lain yang bermanfaat bagi pengembangan dan/atau peningkatan kesejahteraan masyarakat. Bagi mahasiswa Program Studi (PS) S-1 Pariwisata, Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat (MKKI4301) merupakan mata kuliah wajib tempuh.

B. TUJUAN

Panduan ini merupakan rujukan bagi mahasiswa tentang konsep dan ketentuan pelaksanaan Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat (MKKI4301) Program Studi S-1 Pariwisata.

C. RUANG LINGKUP

Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat adalah mata kuliah yang **wajib** diikuti oleh setiap mahasiswa Program Studi S-1 Pariwisata. Mata kuliah ini merupakan mata kuliah intrakurikuler yang memberi pengalaman belajar dan bekerja kepada mahasiswa,

dalam kegiatan pemberdayaan masyarakat. Melalui mata kuliah ini mahasiswa diharapkan mampu menerapkan praktik baik dari pengalaman belajar pada bidang kepariwisataan.

Secara umum, panduan ini menjelaskan beberapa hal sebagai berikut.

1. Konsep dan bentuk program Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat bidang kepariwisataan.
2. Tahap pelaksanaan Mata Kuliah Pemberdayaan Masyarakat terdiri atas persiapan, pelaksanaan, dan evaluasi.